
    شرح إبن عقيل

  تستعمل مذ ومنذ اسمين إذا وقع بعدهما الاسم مرفوعا أو وقع بعدهما فعل فمثال الأول ما

رأيته مذ يوم الجمعة أو مذ شهرنا فمذ اسم مبتدأ خبره ما بعده وكذلك منذ وجوز بعضهم أن

يكونا خبرين لما بعدهما .

 ومثال الثاني جئت مذدعا فمذ اسم منصوب المحل على الظرفية والعامل فيه جئت .

 وإن وقع ما بعدهما مجرورا فهما حرفا جر بمعنى من إن كان المجرور ماضيا نحو ما رأيته

مذ يوم الجمعة أي من يوم الجمعة وبمعنى في إن كان حاضرا نحو ما رأيته مذ يومنا أي في

يومنا .

 ( وبعد من وعن وباء زيد ما ... فلم يعق عن عمل قد علما ) .

   تزاد ما بعد من وعن والباء فلا تكفها عن العمل كقوله تعالى
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